

pour le respect de votre liberté  
TITRE EN LIBRE SERVICE ....  
choisissez vous-même le titre  
populaire, littéraire, musclé ...

-CE N'EST PAS UN DIALOGUE DE SOURDS  
-DIVERTISSEMENT SUR UN MODE...ÉPISTOLAIRE  
-MATCH EN TROIS SETS OÙ TOUT LE MONDE  
EST GAGNANT

Un camarade responsable de la publication de C.P.E., soucieux (... parce que responsable) d'alimenter le réservoir des rubriques de notre revue m'écrivait un jour pour me demander de présenter un poète. Ses arguments étaient simples, irréfutables. Jugez-en:

*"La poésie de Dadelsen peut-elle intéresser nos jeunes? Si oui, pourquoi ne pas en donner l'un ou l'autre texte dans la rubrique "Poèmes pour tous" dans C.P.E.?"*

*Si elle ne peut intéresser que les adultes, pourquoi ne pas consacrer une page dans la rubrique "J'ai aimé" dans le même C.P.E.?"*

(Le génie était d'avancer, sans les nommer, des arguments du genre: communication ...coopération..)

Au terme de la lettre il m'a fallu lire:

*"Arrivée là je pense que tu t'es rendu compte qu'ou bien tu acceptes d'être prise au piège comme une souris ou bien tu m'envoies patte...C'est terrible d'être comme ça. Pour peu qu'on rencontre des gens gentils, ça marche!"*

Piquée par un mot, et pour mon information, je demande à ce camarade s'il voyait une différence, et laquelle, entre "être gentille" et "être bête"?

A cette question Lucien répond:

*"Tu me demandes si je fais une différence entre "gentille" et "bête". C'est une question difficile.*

*Personnellement je fais une différence mais je ne suis pas sûr qu'elle existe réellement.*

*Cela dépend du contexte. Parfois il y a une différence, parfois il n'y en a pas.*

*Par exemple. Dans une société comme la nôtre, où le fric est la valeur étalon, où on compte que la consommation, pire, où l'objectif est de consommer plus que le voisin, d'en faire le moins et d'en profiter le plus, où l'entraide, la coopération, l'amitié, la tendresse ... ne se trouvent plus que dans les rêves de quelques attardés... dans cette société, oui, il n'y a guère de différence entre gentille et bête.*

*Mais tu sais bien que nos rêves ne participent pas de cette société là. Alors nous ne pouvons utiliser ses étalons pour mesurer ce que nous faisons. Nous savons qu'avec leurs instruments de mesure à eux nous ne sommes pas bêtes mais idiots, cons et crétins. Nous refusons leurs instruments et nous refusons de nous mesurer, nous contentant d'essayer d'être. C'est déjà assez difficile. Et cela nous donne de quoi nous occuper."*

Je ne vous dirai pas si j'ai trouvé cette réponse satisfaisante...  
Le jour où le même Lucien prétendait que trop de "choses intéressantes" se perdent dans nos classes, nos discussions, etc...qu'il fallait les communiquer, il n'avait pas tort, et c'est la raison pour laquelle j'ai voulu livrer ceci.

Anne-Marie Mislin (ou anonyme)  
août 1975